



LA SITUACION EN BARCELONA

La huelga general ha terminado

Hacia la normalidad. BARCELONA, 5.—Según noticias oficiales, se ha reanudado el trabajo en 53 fábricas.

En muchas otras fábricas y talleres se presentaron asimismo los trabajadores; pero los patronos decidieron que no se trabaje hasta el próximo lunes.

Vuelta al trabajo. BARCELONA, 5.—El Comité ejecutivo de la organización obrera ha hecho público que, reunidos los delegados de los Sindicatos y después de haber estudiado detenidamente la situación actual, acordaron dar por terminada la huelga general.

La censura roja. BARCELONA, 5.—Hoy debían haber reanudado los diarios, pero han dejado de hacerlo por solidaridad con los de ellos, cuyos obreros se negaron a componer el acuerdo adoptado por los directores en lo que se refiere a no someterse a la censura roja.

Los obreros del puerto. BARCELONA, 5.—Por la Asociación de Carboneros mineros se ha efectuado la descarga del vapor "Hernani", utilizando 20 carros con su personal.

Esté vapor y el "Castilla" han quedado dispuestos para zarpar. Según informes oficiales, han trabajado en los muelles de 1.300 a 1.500 descargadores.

Los procesos. La muerte del Sr. Barret.—Declaración importante. BARCELONA, 6.—Reunida ayer la vista de la causa que se sigue por el asesinato del Sr. Barret, concurrió el desfile de testigos.

Uno de ellos, Pedro Ollé, manifestó que días pasados había recibido en su taller de la calle de Jaime la visita de la policía y declaró que en el habían sido descubiertos varios casos de espionaje, siendo uno de los que lo ejercían Guillermo Bellá.

Creo que la muerte del Sr. Barret fue una consecuencia del espionaje alemán. Manifestó que en cierta ocasión un obrero llamado Queralt se presentó a Bellá y éste le contestó a varias preguntas sobre la situación de fábricas y domicilios de sus directores, así como respecto a la salida de productos.

La entrevista se repitió varias veces y hablaron de buscar un obrero que accediese a colocar un artefacto en la fábrica del Sr. Barret.

Se dio lectura a la declaración del testigo en el sumario y en ella atribuye a los obreros el asesinato del Sr. Barret. Terminada esta declaración se suspendió la vista hasta mañana, lunes.

El abastecimiento de Madrid. En la Gaceta de ayer apareció una real orden disponiendo se invite al Ayuntamiento de esta corte para que designe dos concejales que con el subsecretario de Abastecimientos constituyan una Comisión que en el plazo de ocho días cometen a la aprobación de ese ministerio las normas por las cuales ha de regirse el abastecimiento del término municipal de Madrid.

El jefe del Gobierno. Anteayer preguntó al conde de Romanones un periodista si era cierto que había conferenciado durante más de una hora con el Sr. Maura en su domicilio. Después de meditar la contestación dijo el conde: —Sí; he hablado esta mañana con el Sr. Maura.

—¿Se planteará entonces el lunes la crisis? —No; seguramente, no.

Hablando de la crisis. Anteayer decía un personaje conservador, hablando de la situación política: —Desde anteayer ha entrado la política en una fase muy interesante. La conferencia del conde de Romanones con don Antonio Maura ha tenido un interés político extraordinario. El conde ha dado cuenta al Sr. Maura de la reclamación presentada por la Comisión de los Tránsitos y del favorable desenlace y resolución de este problema.

Le ha informado también de las conferencias que ha celebrado con los jefes de los grupos parlamentarios, y le ha participado que los señores marqués de Alhucemas y Alba le han ofrecido darle toda clase de facilidades en el Parlamento para legalizar la situación económica.

También le ha referido la última conversación que tuvo con D. Melquíades Álvarez, en la cual el jefe de los reformistas concretó las aspiraciones del partido y destacó las condiciones en que éste habría de colaborar en el nuevo Gobierno que se formara de acuerdo con el conde de Romanones. Estas condiciones se refieren más a las ideas y a los procedimientos que a las personas, aunque también acerca de éstas se exigían garantías.

Aseguran que el conde ofreció la presidencia del Consejo a D. Melquíades, y que éste rechazó en el acto el ofrecimiento. Informaría además al Sr. Maura de la conversación que el jueves último tuvieron con el Nuevo Club los Sres. Dato y marqués de Alhucemas.

Le informaría también del estado por que atraviesa en los actuales momentos la política internacional, y le habló, seguramente, de la conveniencia de que fuera él quien se encargara de formar el nuevo Gobierno.

El Sr. Maura agradeció todas estas atenciones y deferencias al conde de Romanones, y le demostró, a su vez, que era éste quien debía continuar gobernando, dando entrada en el Gabinete que forme a las ramas del partido liberal, a fin de que los Presupuestos sean aprobados en el menor espacio de tiempo posible.

Una sola observación hizo el Sr. Maura al conde de Romanones; pero ésta se la recomendó con todo encarecimiento: «Tenga usted en cuenta, conde—le dijo el Sr. Maura—, que ese Gobierno tiene que hacer un empréstito de muchos millones. Por tanto, es absolutamente preciso que la persona que nombre usted ministro de

MALESTAR SOCIAL

El hambre y las huelgas

Los obreros del campo. PALENCIA, 5.—Se han declarado en huelga los obreros del campo de Grijota. El gobernador realiza gestiones para resolver este conflicto.

Los ebanistas de Bilbao. BILBAO, 5.—Una Comisión de obreros de la Sociedad española de Construcciones navales visitó al gobernador, quien le dijo que se proponía hacer gestiones cerca del Consejo de la Compañía, que reside en Madrid, para que conceda una indemnización por los jornales devengados. La Comisión no aceptó el ofrecimiento, y abandonaron al gobernador, que el lunes recogerá sus herramientas los huelguistas—que son los de las talleres de ebanistería—y que insisten en pedir les sean abonados los jornales devengados.

La situación en Alcoy. ALICANTE, 6.—Vuelve la tranquilidad; lo mismo que en los pueblos de la provincia. Después de varias gestiones, la autoridad de Alcoy autorizó la reunión de juntas directivas de las Sociedades, las que acordaron reanudar el trabajo mañana, lunes. En vista de la actitud de los obreros, la citada autoridad ha dispuesto que los obreros que fueron expulsados vuelvan a la población.

Entre la clase trabajadora ha causado muy buen efecto la promesa de que los presos serán puestos en libertad cuando la normalidad se restablezca.

Los tipógrafos de Santander. SANTANDER, 6.—Mañana se reunirá en la Casa del Pueblo la Sociedad de tipógrafos para acordar pedir mejoras a las Empresas periódicas.

Mineros despedidos. CÓRDOBA, 5.—La Sociedad de las ruinas de Cerro Murciano ha despedido a 200 obreros por las dificultades con que tropieza para seguir la explotación. Una Comisión de obreros ha visitado al gobernador para exponerle la situación crítica en que quedan. El gobernador conferenció luego con el representante de la Empresa, para interesar la readmisión de los obreros. Quedan trabajando en las minas unos 600 obreros.—C.

Se aproxima la revolución. BASILEA, 5.—Comunican de Viena que desde el día 2 de abril los delegados del Multiplo habían llamado la atención del Gobierno austriaco sobre la proclama del Gobierno revolucionario húngaro, anunciando el envío a Viena de numerosos agentes para afiliarse a los obreros a las doctrinas extremistas.

La Gaceta austriaca acaba de enviar a Budapest una nota pidiendo la expulsión inmediata de todos los propagandistas bolcheviques de todos los departamentos de la frontera.

Mil hombres de la milicia han salido en dirección de Bruck-sur-Leitha para unirse con la Guardia roja. Se oye el cañoneo desde los alrededores de Presburgo, y se cree que se han entablado violentos combates entre las tropas húngaras y las checoslovacas.—Radio.

Las huelgas de Madrid. Solución de la de jardineros. El conflicto de los jardineros se sometió anteayer mañana al alcaide, como presidente que es de la Junta local de Reformas Sociales.

Se acordó que los obreros volviesen al trabajo con un aumento de dos reales en el jornal, y en el término de ocho días se resolverá lo referente a la clasificación y al resto de las bases.

Las obreras de la fábrica de pañuelos. La Comisión del Sindicato de la aguja visitó al Sr. Romeo, en representación de las obreras de la fábrica de pañuelos, para someter a su arbitraje el conflicto que tienen pendiente.

El Sr. Romeo prometió ocuparse lo más rápidamente posible del conflicto para darle una solución equitativa, para lo cual llamaría al dueño de la fábrica.

Manifestó que inmediatamente enviaría al mismo un volante, prohibiendo el trabajo en su fábrica a las menores de catorce años, y que giraría una visita de inspección para conocer las condiciones de la fábrica.

Las obreras, seguras de su fuerza, confían en que el triunfo coronará sus esfuerzos.

Nuevo atropello de un tranvía. En la calle del General Ricardos fue atropellada anteayer, por un tranvía de la línea de Leganés, la niña de siete años Victoria María, que resultó con heridas gravísimas.

EN BREVE. se pondrán a la venta tarjetas postales y láminas tricolor, alegóricas al triunfo de la República rusa, con los retratos de Lenin y Trotski, y a la muerte de Liebknecht y Rosa Luxemburgo, a 8 y 20 pesetas el ciento.

A los que pidan de 500 ejemplares un adelantado se les remitirá gratis un volumen de la obra *Del tiempo viejo*.

Los pedidos, acompañados del importe, se harán a nombre de Sandalio Fernández, Libertad, 26, Cooperativa Socialista.

A las Sociedades obreras y socialistas. Se venden una bandera y un estandarte. Las entidades que tengan interés en adquirirlas pueden dirigirse al Consejo administrativo de la Casa del Pueblo, calle de las Navas, número 9, La Arboleda (Vizcaya), que informará de las condiciones de venta.

BORDADORA. La compañera Paca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—BUENA VISTA, 34, 2.

IMPRESA DE FONTANET.—LIBERTAD, 30

que el Socialismo significa un cambio completo, una ruptura con la Historia y con las cosas pintorescas; que desaparecerán las clases enteras; que el mundo será absolutamente y profundamente otro, con otras casas y otras gentes. Todos los oficios, todas las industrias cambiarán; la Medicina se practicará en otras condiciones; las profesiones del ingeniero, del hombre de ciencias, del actor, del arquitecto, las escuelas, los hoteles, tendrán que sufrir un cambio interno tan completo como el de una oruga que se convierte en mariposa.

Si todo esto os da miedo, más vale que os acordéis ahora que más tarde. Es preciso que cambie el sistema entero si queremos acabar con esas horribles miserias que hacen nuestro estado presente detestable para todo hombre y toda mujer dotados de inteligencia.

Eso y nada menos es el fin de todos los socialistas sinceros; el establecimiento de una organización nueva y mejor por medio de la abolición de la propiedad privada de la tierra, de los productos naturales y de su explotación; un cambio tan profundo como lo hubiera sido la abolición de la propiedad privada de los esclavos para la antigua Roma o en la antigua Atenas. Si pedis menos que esto, si no estáis dispuestos a luchar por esto, no sois verdaderos socialistas. Si esto os da miedo, es preciso que os decidáis a acomodar vuestra vida a una especie de felicidad personal y egoísta, dejando las cosas como están, y que concluyáis por afirmar, como mi primer amigo, que no vale la pena reflexionar a propósito de los zapatos.

Es bueno insistir sobre una idea dominante. El Socialismo es un proyecto práctico y de sentido común para cambiar nuestras opiniones convencionales sobre todo lo que es o no es propiedad, y para reorganizar el mundo de acuerdo con esos conceptos revisados. Cierta número de personas inteligentes, encontrando que esta idea es demasiado clara y demasiado directa, se han esforzado en exponerlo de un modo magnífico y oscuro; os dián con toda solemnidad que la base del Socialismo es la filosofía de Hegel, o que desastan sobre una teoría de la renta, o que tiene que ver no se que con una especie de perro rabioso, a quien llaman hombre y con otra porción de cosas brillantes, absurdas y desagradables. Parece que la teoría del Socialismo se ha unido a las nubes y que la práctica se ha hundido en las alcantarillas, y es bueno hacer saber a las gentes que deseen información real que ni las fórmulas de arriba ni el trabajo de abajo son otra cosa sino acompañamientos accidentales del Socialismo.

El Socialismo es una empresa muy grande, pero muy sencilla, clara, humana, cuyos fines no se alcanzarán a fuerza de palabras ingeniosas ni de habilidades políticas, sino con la resolución clara, la abnegación, el entusiasmo y la colaboración leal de grandes masas.

Lo más importante, por tanto, es hacer salir a esas grandes masas de la confusión invernal y de la indecisión en que hoy se supongan que, como mi segundo amigo, os parece que el desamparo existe, la pesada miseria de la mayoría de los hombres de nuestro mundo hacen casi intolerable la vida en las condiciones presentes, y que únicamente podemos encontrar esperanza de un remedio serio en el sentido del Socialismo. ¿Qué nos toca hacer? Evidentemente, consagrar lo mejor de nuestras fuerzas a convencer a otros de que deben ser socialistas; organizarlos con los demás socialistas, sin meternos en cuestiones de clases, ni en menudos detalles de doctrinas; hacernos oír, hacernos ver como socialistas efectivos donde y como podamos hacerlo. Tenemos obligación de pensar sobre el Socialismo, de leer, de discutir sobre él; tenemos obligación de confesar nuestra fe abierta y frecuentemente. No debemos permitir que nos llamen liberales ni conservadores, republicanos ni demócratas, ni ninguna otra de esas apelaciones ambiguas. Por todas partes donde vayamos debemos crear una organización socialista o unirnos a la que ya esté creada: un club o un grupo, con tal de que podamos formar masa. Para nosotros, como para los primeros cristianos, nuestro deber supremo es predicar nuestro evangelio. Hasta que los socialistas puedan contarse por millones no será posible hacer cosa de provecho. Cuando lleguen a serlo un mundo nuevo será nuestro.

Ante todo, si tuviese que dar un consejo a un compañero socialista le diría: Aférrate a la idea sencilla y esencial del Socialismo, que es la abolición de la propiedad privada, en todo aquello que no sea lo que un hombre ha ganado con su trabajo o ha fabricado por sí mismo. No compliques tu causa con sistemas filosóficos y conservadores que presente en tu espíritu, si te es posible, alguna especie de talismán que te traiga el recuerdo de este evangelio esencial por encima de la turbación y de las luchas que suscitan las discusiones cotidianas.

Por mi parte, como ya he dicho el principio, tengo interés especial en los zapatos, y he aquí mi talismán: la imagen de una chiquilla de diez o once años, mal alimentada, pero bonita, sencilla, con las manos endurecidas por un trabajo rudo, con el cuerpecillo gracioso de niña envuelto en harapos, y con los pies calzados por zapatos deformados y rotos que le hacen daño, y pienso, especialmente, en sus pobres tobillos flacos, en sus piececillos que se van arrastrando, y en todos esos fantasmas de propietarios y de socialistas de que antes he hablado, que van acompañándola en su martirio como santitas preñadas a sus pies.

Quiero ver cambiar en el mundo algo que tiene la culpa de todo esto, y no me preocupo de nada de lo que me cierra el camino. ¿Y vosotros?

He aquí un hecho brutal que puede servir para ilustrar lo que he dicho: es un extracto de una carta de un obrero a un amigo mío, uno de los escritores mejor informados de las cuestiones del trabajo en Inglaterra:

«Soy empleado en el ferrocarril, y trabajo regularmente por 30 chelines semanales (36 pesetas). Soy padre feliz (2) de seis hijos sanos. El año pasado tuve que comprar veinte pares de zapatos. En lo que va de año he comprado hasta diez pares, que me han costado dos libras esterlinas (50 pesetas), y, sin embargo, mi mujer y cinco de los niños no tienen más que un par cada uno. Yo tengo dos pares, pero los dos están rotos y dejan pasar el agua, y por ahora no veo medio de comprarme

unos nuevos. Debo decir que mi mujer es una excelente ama de casa, y que yo soy hombre de los más sobrios. Tan sobrio que si lo que he gastado en cosas superfluas lo hubiese echado en una hucha, al cabo de un año no tendría para comprarme un par de zapatos más. Pero lo que quiero decir es esto: en 1905, mi salario era de 25 chelines y un penique semanales (30 pesetas con 60 céntimos), y entonces tenía ya los seis hijos. Mi vecino de corredor hace y compone zapatos. Se quedó sin trabajo y estuvo parado meses enteros. Durante este tiempo, naturalmente, los zapatos de mis hijos necesitaban composición; como siempre, yo no tenía dinero para pagar a quien los compusiese y tenía que componerlos yo, mal o bien, por las noches. Un día que estaba clavando suela, pensé que al otro lado de la pared estaba mi vecino sin trabajo, y que hubiese necesitado el trabajo que yo estaba obligado a hacer...»

Esta pared que separaba a los dos hombres era una organización comercial de la propiedad basada sobre la propiedad individual de la tierra y de los productos naturales. Estos dos hombres estaban obligados a trabajar en provecho de unos cuantos propietarios o quedarse sin trabajo. Y el alimento, y el alquiler, y los zapatos y todo lo demás no lo llega al pobre sino después que todos los propietarios han cobrado por completo sus dividendos.

Bernstein, embajador

BERNA, 6.—El Lokal Anzeiger dice que el Gobierno alemán nombrará a Eduardo Bernstein embajador en Londres cuando se firme la paz.—C.

Naufragio del "Manuel Calvo"

Choca con una mina en el mar Egeo. La Compañía Trasatlántica ha recibido un telegrama, según el cual el Lloyd de Londres había recibido noticia de haber chocado con una mina al Oeste de la isla de Tenedos el Manuel Calvo.

Efecto del accidente se abrió una vía de agua y se inundó una bodega. Pudo taparse la vía de agua y ser remolcado el vapor hasta Mudros, en la isla de Lemnos. Se calcula que el accidente debió ocurrir el día 1.º En cuanto a si ha habido o no desgracias, las noticias son contradictorias.

En las oficinas de la Trasatlántica no creían que el buque se hubiera perdido, aunque tenían conocimiento del choque en el mar Egeo, y de la necesidad que había habido de remolcar el Manuel Calvo a Mudros. Igualmente suponen que no ha habido novedad en la tripulación ni el pasaje, cuando nada se sabe de ello.

El barco había salido de Marsella sin novedad el día 25 de marzo. Llevaba a bordo 180 rusos y 180 personas más, entre tripulantes y fuerzas encargadas de custodiar a los deportados.

NOTICIAS OFICIALES. En el ministerio de la Gobernación facilitaron a media noche la siguiente comunicación oficial de la Delegación de la Casa armadora:

«Noticias recibidas por la Compañía Trasatlántica confirman que el vapor Manuel Calvo se dirigía a Constantinopla, y que al entrar en los Dardanelos, al Oeste de la isla Tenedos, chocó con una mina, inundándose la bodega número 2. El barco pidió auxilio, que le prestaron varios barcos franceses, y reparadas en parte las averías, fué remolcado a Mudros, donde los franceses tienen establecida una base naval.

Nada se dice de que haya habido víctimas. El Gobierno ha pedido telegráficamente y con urgencia noticias del accidente al cónsul de España en Atenas.

AYUNTAMIENTO

Las pompas fúnebres. Anteayer por la mañana se reanudó la sesión, continuando la discusión de las bases del pliego de condiciones para subrogar el servicio de pompas fúnebres. Como el número de enmiendas presentadas era considerable y muchas de ellas coincidían en su espíritu, se suspendió la sesión por algunos minutos, a fin de que los firmantes se pusieran de acuerdo.

Las principales son las referentes a la conducción de cadáveres por medio de tracción mecánica; la tarifa de explotación, en la que se establecen tres tipos: el mayor es de 200 pesetas y el menor de 10, y el plazo de duración del contrato, que será de doce años.

Por la tarde continuó la sesión, en la que se discutieron los demás extremos del dictamen.

Y a las ocho y media quedó terminada la discusión del dictamen sobre pompas fúnebres.

EN HUNGRIA

Nacionalización de la tierra. BASILEA, 6.—Telegrafían de Budapest que el Gobierno ha publicado un decreto en el que se dispone que las tierras se conviertan en propiedad del Estado y se entreguen al proletariado en forma de explotación cooperativa, bajo la dirección de los comisarios del pueblo, con la inspección de los Consejos locales.—Radio.

Los aliados y Hungría. BASILEA, 6.—Bela Kun ha declarado que las relaciones con los aliados dependen de la actitud de la Multiplo.

«Queremos una paz que nos permita construir el edificio socialista. Esperamos del proletariado inglés, francés y alemán la misma solidaridad que estamos dispuestos a testimoniarles.»—Radio.

Amenaza un poco exagerada. LONDRES, 6.—Los periódicos de Copenhague reproducen un artículo del Lokal Anzeiger, diciendo que las tropas aliadas francitalianas dispondrán para marchar a Budapest, son 500.000, y ocuparán toda Hungría.—S.

EN AUSTRIA

Se aproxima la revolución. BASILEA, 5.—Comunican de Viena que desde el día 2 de abril los delegados del Multiplo habían llamado la atención del Gobierno austriaco sobre la proclama del Gobierno revolucionario húngaro, anunciando el envío a Viena de numerosos agentes para afiliarse a los obreros a las doctrinas extremistas.

La Gaceta austriaca acaba de enviar a Budapest una nota pidiendo la expulsión inmediata de todos los propagandistas bolcheviques de todos los departamentos de la frontera.

Mil hombres de la milicia han salido en dirección de Bruck-sur-Leitha para unirse con la Guardia roja. Se oye el cañoneo desde los alrededores de Presburgo, y se cree que se han entablado violentos combates entre las tropas húngaras y las checoslovacas.—Radio.

Las huelgas de Madrid

Solución de la de jardineros. El conflicto de los jardineros se sometió anteayer mañana al alcaide, como presidente que es de la Junta local de Reformas Sociales.

Se acordó que los obreros volviesen al trabajo con un aumento de dos reales en el jornal, y en el término de ocho días se resolverá lo referente a la clasificación y al resto de las bases.

Las obreras de la fábrica de pañuelos. La Comisión del Sindicato de la aguja visitó al Sr. Romeo, en representación de las obreras de la fábrica de pañuelos, para someter a su arbitraje el conflicto que tienen pendiente.

El Sr. Romeo prometió ocuparse lo más rápidamente posible del conflicto para darle una solución equitativa, para lo cual llamaría al dueño de la fábrica.

Manifestó que inmediatamente enviaría al mismo un volante, prohibiendo el trabajo en su fábrica a las menores de catorce años, y que giraría una visita de inspección para conocer las condiciones de la fábrica.

Las obreras, seguras de su fuerza, confían en que el triunfo coronará sus esfuerzos.

Nuevo atropello de un tranvía. En la calle del General Ricardos fue atropellada anteayer, por un tranvía de la línea de Leganés, la niña de siete años Victoria María, que resultó con heridas gravísimas.

SUCESOS

Nuevo atropello de un tranvía. En la calle del General Ricardos fue atropellada anteayer, por un tranvía de la línea de Leganés, la niña de siete años Victoria María, que resultó con heridas gravísimas.

EN BREVE. se pondrán a la venta tarjetas postales y láminas tricolor, alegóricas al triunfo de la República rusa, con los retratos de Lenin y Trotski, y a la muerte de Liebknecht y Rosa Luxemburgo, a 8 y 20 pesetas el ciento.

A los que pidan de 500 ejemplares un adelantado se les remitirá gratis un volumen de la obra *Del tiempo viejo*.

Los pedidos, acompañados del importe, se harán a nombre de Sandalio Fernández, Libertad, 26, Cooperativa Socialista.

A las Sociedades obreras y socialistas. Se venden una bandera y un estandarte. Las entidades que tengan interés en adquirirlas pueden dirigirse al Consejo administrativo de la Casa del Pueblo, calle de las Navas, número 9, La Arboleda (Vizcaya), que informará de las condiciones de venta.

BORDADORA. La compañera Paca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—BUENA VISTA, 34, 2.

IMPRESA DE FONTANET.—LIBERTAD, 30

Hacienda tenga tan cimentada su honorabilidad, que la maledicencia no pueda cebarse en ella.

El conde de Romanones—terminó diciéndoles el personaje conservador—salíó de la casa del Sr. Maura y seguidamente se trasladó a Palacio, donde dió cuenta al rey de la conversación.

La censura. Anteayer manifestó el subsecretario de Gobernación que se habían dado órdenes a los que ejercen la censura para que solamente la apliquen a las noticias que se relacionen con las instituciones militares. Las noticias respecto a conflictos sociales podrán publicarse íntegras.

Los tranviarios. Anteayer por la mañana visitó nuestro amigo Saborit, en representación de los tranviarios, al ministro de Abastecimientos.

El ministro le manifestó que por la noche enviaría una Comisión unas bases con que en la mañana se reanuda la reunión.

Una reunión. Se celebró ayer en el teatro de la Casa del Pueblo, y comenzó a las tres de la mañana.

En primer término habló nuestro amigo Saborit, que dió cuenta de la actuación de la Comisión gestora en estos últimos días cerca de la Empresa y del ministro de Abastecimientos.

Acto seguido dió lectura de unas bases de arreglo propuestas por éste, y que son las siguientes:

Primera. La Compañía no se opondrá a que su personal se asocie o sindicalice en la forma que estime conveniente.

Segunda. Redacción de un reglamento del personal: plantillas, ascensos por antigüedad y orden de mérito y fijación de las causas de despido. Para dirimir las diferencias entre el personal y la Empresa, se nombrará una Comisión mixta, presidida por el vocal de la Junta local de Reformas Sociales.

Tercera. Aplicación de la ley de Retiros obreros.

Cuarta. Conservación de sus puestos a los llamados a filas.

Quinta. Ingreso del personal de tracción mediante examen.

Sexta. Pago de uniformes por la Empresa.

Séptima. Jornal diario y descanso decenal retribuido.

Octava. Abono de su sueldo o jornal al personal enfermo, para lo cual se entregará a éste la Caja de Socorros mutuos, subvencionada por la Compañía.

Novena. Carnet de identidad para viajar en los tranvías sin ostentar insignias.

Décima. Se fijarán los siguientes aumentos: De 1 a 950 pesetas, el 50 por 100; de 901 a 1.350, el 40; de 1.351 a 1.500, el 35; de 1.501 a 1.750, el 30; de 1.751 a 2.000, el 25; de 2.001 a 2.500, el 20; de 2.501 a 3.000, el 15; de 3.001 a 3.500, el 10, y en los sueldos superiores el 5.

La jornada, hasta el día 1.º de octubre, en que se implante la legal, será de nueve horas para el personal de tracción, de ocho para el de talleres y de siete para el de vías y obras (nocturno).

El ministro de Abastecimientos ha dado de plazo para que conteste la Empresa hasta esta noche, a las ocho.

Luogo hicieron uso de la palabra los compañeros José López y López, Lucio Martínez y Victoriano Lusarreta, de la Comisión.

Todos ellos encarecieron la necesidad de estar ahora más unidos que nunca, a fin de conseguir el triunfo, que puede ya considerarse como un hecho.

Fueron muy aplaudidos. La reunión terminó a las cinco de la madrugada, en medio de un entusiasmo indescriptible y dando clamorosos vivas a la unión.

Detenidos en libertad. Han sido puestos en libertad los tranviarios detenidos.

Un mitin importante

Los dependientes de vinos y licores. El mitin de propaganda societaria que la Sociedad de dependientes de vinos, licores y mozos del comercio en general había organizado para ayer tarde, en el local de la calle del Horno de la Mata, no pudo verificarse, a causa

de haber sido ocupado el local por la Dirección de Seguridad.

Cuando llegamos al local, el pueblo que desconocía la medida de la autoridad, llenaba por completo el salón de reuniones del Círculo federal.

Esta actitud, contraria al espíritu liberal de que el Gobierno de Romanones hace gala, ha producido efecto contrario al propuesto, y eran muchísimos los obreros que ingresaban en la organización de dependientes.

Las peticiones que hacen son las siguientes:

Primera. El reconocimiento de la Sociedad.

Segunda. El aumento inmediato de una peseta diaria en los jornales.

Tercera. Conseguir la jornada de ocho horas, como la van consiguiendo otros oficios.

A juzgar por el entusiasmo que hemos observado entre los mozos de comercio es seguro que esas bases serán alcanzadas, aunque para ello se necesite llegar a medidas extremas.

RENTAS DEL OBRERO

Minero muerto. PAMPLONA, 6.—Un tubo de hierro, en cuya limpieza se ocupaban tres obreros, hizo explosión. Del accidente resultó muerto Martín Mandiarena, de veinticuatro años. Ninguno de sus otros compañeros sufrió daño alguno.

El suceso ocurrió en el cargador de una mina cercana a uno de los apeaderos de la línea ferroviaria de Huarte a Araquil. Se ignora qué clase de sustancia explosiva contenía el tubo.—C.

M. ROCA. Fotógrafo. TETUÁN, 20.—MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1913